

zèle, le dévouement et la probité des sœurs ne peuvent être trop loués.

RUSSIE.

Le nouvel empereur de Russie, Alexandre III, a déjà reçu des accès menaçants. On dit qu'il a trouvé une lettre sous son oreiller le menaçant de mort s'il ne donnait pas une constitution et d'autres réformes à la nation avant six semaines.

L'empereur a cru prudent de nommer un conseil de régence pour gouverner l'empire pendant la minorité de son fils si quelque chose lui arrivait.

Ce conseil est composé de l'impératrice, du Grand duc Michel, et du Grand duc Vladimir.

AFRIQUE.

On a annoncé dans le parlement anglais la fin de la guerre que l'Angleterre soutient dans le sud de l'Afrique contre les Boërs.

Sir Evelyn Wood en est venu à des arrangements avec les Boërs; ceux-ci reconnaîtront la suzeraineté de la Reine, mais auront un gouvernement responsable.

On sait que les Boërs sont des colons hollandais qui avaient fondé l'état indépendant du Transwahal, capitale Pretaria, en 1848. L'Angleterre avait annexé ce pays à ses possessions d'Afrique en 1878, mais les habitants supportaient mal le joug britannique, de là la guerre qui vient de se terminer.

AMERIQUE ANGLAISE.

Le *Directory* catholique nous fournit les statistiques suivantes sur les églises catholiques dans les possessions anglaises de l'Amérique:

Archevêques	6.
Evêques	26.
Prêtres	1855.
Eglises	1410.
Chapelles	43.
Séminaires	13.
Collèges	35.

La population catholique est de 2,113,000— divisée comme suit:

Province de Québec	1,291,210.
Province d'Ontario	263,000.
Nouvelle Ecosse	110,000.
Nouveau Brunswick	103,000.
Terre Neuve	71,000.

Indes Occidentales	165,000.
Vancouver	5,400.
Territoire du Nord Ouest	32,000.
Colombie Anglaise	20,000.
Honduras.	20,000.
Guinée et Barbades	18,000.

CARA LIMPIA.

SOCIETE ST. VINCENT DE PAUL DE MONTREAL.

Nous extrayons ce qui suit du Rapport statistique de cette valeureuse Association, préparé pour le conseil supérieur de Paris.

	Recettes.	Dépenses.
1880	\$9725.	\$7525
1879	8700	6900

En caisse.

8 déc. 1880—	\$2200
8 déc. 1879—	1800

Secours.

1880—	79,500 lbs. de pain
1879—	58,000 "
1880—	1200 cordes de bois
1879—	1000 "

Plus.

8000 à 8500 gallons de soupe, viandes, vêtements, argents etc.

Membres.

8 déc. 1880—	1730
8 déc. 1879—	1703

Membres décédés durant l'année 1880— 7.

APPEL

FAIT A TOUS LES AMIS DE L'ÉDUCATION, POUR LA RÉÉDIFICATION DU SÉMINAIRE DE ST. GERMAIN DE RIMOUSKI, CONFORMÉMENT A LA RÉOLUTION D'UNE ASSEMBLÉE DES CITOYENS.

Une grande épreuve, un malheur inattendu est venu fondre sur la petite ville de St. Germain de Rimouski.

Dotée par la divine Providence d'un Evêché depuis 14 ans seulement, elle avait vu son importance grandir, et un Séminaire s'ériger au milieu d'elle avec l'approbation, l'encouragement et les sympathies de tout le pays.

Rien n'avait été épargné pour procurer aux élèves un enseignement classique complet. Des musées étaient commencés et des bibliothèques déjà considérables avaient été réunies, grâce surtout à la générosité de plusieurs amis de la maison. L'on venait de compléter un système de chauffage perfectionné, si important pour la santé des élèves et l'éloigne-

ment du danger d'un incendie. Ce n'est pas non plus par cette voie qu'est arrivé le sinistre. La Divine Providence a permis que le feu ait pris dans les toits sans qu'on en connaisse la cause et sans qu'il ait été possible d'arrêter ses ravages destructeurs.

Voilà donc une jeune institution paralysée et arrêtée dans sa marche: obligée de recommencer tous les efforts si laborieux de sa formation matérielle, elle a droit d'attendre les encouragements de tous les amis de l'éducation en ce pays.

Mais les citoyens de Rimouski sentent que c'est à eux de prendre l'initiative et d'exposer la situation.

Il y avait, il est vrai, des assurances sur la bâtisse et le mobilier pour 29,000 piastres, mais cette somme ne couvre pas le montant qui était encore dû sur les emprunts, tandis que la perte totale s'élève à environ \$100,000.

L'institution espère certainement rencontrer ses engagements envers ses prêteurs: ce n'est réellement pas là que se trouve la grande difficulté. Il s'agit de continuer l'œuvre essentielle de ce Séminaire, dont le diocèse ne peut se passer pour former la classe instruite, pour recruter son clergé.

Loin de perdre courage, les directeurs se sont déjà mis à l'œuvre pour ouvrir de nouveau leurs classes dans un local provisoire et répondre ainsi à l'attachement de leurs élèves qui n'attendent que le signal de ralliement.

C'est à nous, citoyens de Rimouski, nous l'avons senti, d'obtenir des sympathies et de la bienveillance du public canadien les moyens de secourir leur âme à l'instruction de la jeunesse. Nous voulons les aider à relever les ruines de leur chère maison: nous y sommes poussés et par nos propres sentiments d'attachement à un établissement si avantageux, et par les profondes marques de bienveillance, dont la corporation du Séminaire est l'objet en ce moment de la part du clergé, de tous les citoyens sans distinction et en particulier des anciens élèves, déjà répandus dans tous les rangs de la société.

Nous faisons donc un appel en faveur de cette maison à tous les amis de l'éducation et de l'instruction chrétienne leur demandant une petite part des libéralités qu'ils répandent avec tant d'abondance dans le sein des pauvres et qu'ils ont souvent mises entre les mains des instituteurs de la jeunesse.

Qu'ils mesurent leur offrande sur l'importance de l'œuvre que nous leur proposons, et nous sommes sûrs d'avance que le résultat répondra aux besoins!